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茅ヶ崎に新しい風を！ 茅ヶ崎の皆様こんにちは、木山こうじです。
茅ヶ崎の皆様に2023年7月～9月の活動報告をさせていただきます。

活動報告 vol.19 2023年7月～9月
木山こうじ
茅ヶ崎市議会議員　無所属・二期目

木山こうじ
茅ヶ崎市議会議員　無所属・二期目

木山こうじ
令和5年9月1日〜9月28日（会期28日間）に令和5年第3回定例会が開催されました。
9月定例会では令和4年度決算特別委員会が開催され、会派を代表し決算審査に臨みました。また決算に加え本議会に上程された
補正予算も含め、各諸議案について慎重な審議のもと、全ての議案に対し可決認定・可決承認いたしましたことをご報告申し上げます。

裏面に決算の報告をまとめました！  

木山こうじ 検索

木山こうじと茅ヶ崎の未来を作る会
  080－3004－5023
〒253－0006  茅ヶ崎市堤77－1 マリヴァノン1－203

Instagram・Facebook・Xで日々の活動を発信
しています。お気軽にフォローお願いします！

持続可能な行政経営について
（1）不法投棄問題について
（2）北部地域の良好な住環境を維持する

ことについて

3持続可能な行政経営について
（1）市民負担の軽減策について
（2）人口減少社会を見据えたDXについて
（3）女性職員の活躍の推進について

2スポーツ支援について
（1）スポーツに触れる場の創出

について

1

新しい風! 産後ケア事業が拡充されます！
以前より何度も一般質問や委員会質疑で取り上げていた、産後ケア事業
が拡充されます！  今回承認された補正予算により、令和 5 年11 月1日か

ら従来の「通所型」「訪問型」に加え、「宿泊型」の支援が追加されます。
また、これまで、利用者負担が 3 割負担だったものが1 割負担となり、利用回数も 4 回
から7 回に、子どもの対象年齢は 4 ヶ月未満から1 年未満となり、これまでよりもはる
かに利用しやすくなります。

新しい風!
保育所での使用済み紙おむつが
持ち帰り不要となります！
保護者や保育士の負担軽減を目的とし

て、使用済み紙おむつの処分費用や保管用のごみ
箱の設置費用などが公費負担となります。市内の
保育所、認定子ども園などで
はこれまで保護者が持って帰
るなどして処分をしていた使
用済み紙おむつですが、今回
承認された補正予算により各
園で保管、処分してもらえる
ようになり、わざわざ持って
帰る手間がなくなります。

新しい風!
ガソリン等の価格の高騰から国民の生活を
守るため、国に意見書を提出しました！
長期化するウクライナ情勢や円安の影響などに

より、ガソリン価格の高騰が常態化している状況を鑑み、揮発油税・
地方揮発油税と軽油引取税の当分の間の税率を停止する「トリガー
条項」の発動を国に求める意見書を、議会議案として上程すること
を木山から提案。全議員から賛同を得られたので、慣例により副議
長提案の議会議案と
して上程、全会一致
で採択され、茅ヶ崎
市議会として正式に
国へ意見書を提出す
ることとなりました。

【一般質問（※）】をしました！ ※議員が、その属する地方公共団体の行政全般にわたり、執行機関（市長等）に対し事務の執行状況、および
将来に対する方針等ついて、所信を質し、あるいは報告や説明を求め、または疑問を質すこと。 



茅ヶ崎市の
家計簿

どんな決算に
なった？

ちがさき家の

お財布
事情

【討議資料】

QUESTION

自治会長と自主防災組
織の長を兼任しているケースが
多く見られる現状の中での、両
組織の在り方について

質問（木山）
市内135ある自主防災組織の中で自治会長と自主防災組織の長と兼任しているケースは

112件。負担軽減の観点、また防災活動を行う上での知識やノウハウの継承など継続性の観点から、
地域の実情にもよるが自主防災組織の長は自治会長とは別の方で、かつ複数年にかけて担っ
ていただくことが望ましい。地域と意見交換しながら今後の検討課題とさせていただきたい。

答弁（防災対策課）

QUESTION

保育所における医療的
ケア、配慮が必要な児童の受け
入れ体制の状況や、監査の状況に
ついて

質問（木山） ANSWER

ANSWER

令和5年4月1日時点で5名の待機児童が発生してしまった。医療的ケアへの対応ということで看護師の
配置と研修が一番の課題であるが、受け入れ体制の拡充について他の保育園とも引き続き協議していく。監査
について、県が行う実地指導確認監査には市も同行している。指摘があった場合、60日以内に文書により改善
の報告をしてもらっているが、令和4年度は漏れなく完了している。

答弁（保育課）

QUESTION
令和4年度から積極的勧奨

が再開された子宮頸がん予防ワク
チン接種事業の取り組みについて

質問（木山） ANSWER
令和4年度は接種者数1,654名のうち定期接種者764名、キャッチアップ接種者890名となった。リー

フレット等一式をキャッチアップ接種の対象者に送付し、その都度個別に相談対応をするなどし丁寧な周知
を行ってきた。令和7年3月まで3年間の事業として継続するので引き続き丁寧な対応を心がけていく。

答弁（健康増進課）

QUESTION

ごみの不適正排出の
分析、行政指導等の有無、集合
住宅へのアプローチ等について

質問（木山） ANSWER
年間を通して件数は減少はしているが、令和4年度は28,000件程発生した。勧告処分にまで至るケー

スはなかったが、再三の指導でも改善が見られず開封調査に至ったケースが150件ほどあり、そのうちの8割は
個人を特定し、訪問指導を行ったり、ポスティングで通知するなどして対応した。課題のある集積所近くの集合
住宅の管理会社とも連絡を取り合うなどして連携しながら、不適正排出の防止に取り組んだ。

答弁（環境事業センター）

QUESTION
下寺尾官衙遺跡群の

歴史公園としての整備の進捗に
ついて、計画期間の見直しなど
どのように考えているのか

質問（木山） ANSWER
史跡内の畑1,566平米の公有地化を進め、全体の進捗は37.99%となった。公有地化できた部分を

随時追加指定を行っている影響で母数も増えているため、進捗が遅いように感じるかもしれないが、確実に保存
は進めている。令和5年度には調査も含め下寺尾官衙遺跡群の計画の見直しについても西方遺跡の保存、整備
の計画の協議と合わせて進めていく。

答弁（社会教育課）

QUESTION
教育について、ALT（外

国語指導助手）の特色を生か
した取り組みについて

質問（木山） ANSWER
子どもたちが実際にALTとの実際のコミュニケーションを楽しみにし、意欲が高まるなど効果が出

ている。ALTを聞き手とし役割やゴールを設定することで英語を話す必然性が生まれ、アウトプットする力を高め
る授業にしている。また英語を話す場面を想定した、目的意識の高い授業を行うなどさまざま工夫をした。

答弁（学校教育指導課）

収入
（入ったお金）
964万円

40%
❶給料
（市税など）
382万円
対前年比+14万円
増減率 +3.8%

14%

対前年比 +33万円
増減率 +16.5%

❷パート収入
（負担金や繰越金など）
141万円

❹親からの仕送り
（地方交付税など）
105万円
対前年比 -1万円
増減率 -1%

11%

❸預金からの取り崩し
（基金からの取り崩し）36万円
対前年比 +30万円
増減率 +600%

4%

対前年比 -13万円
増減率 -4.6%

28%
❺親から特別に
もらう仕送り
（国県支出金など）
271万円

❻銀行からの借入
（市債）29万円
対前年比 -2万円
増減率 -6.5%

3%

支出
（使ったお金）
890万円

❶食費
（人件費など）
155万円

対前年比 +13万円
増減率 +9.2%

17%
❷医療費・教育費
（扶助費）
148万円
対前年比 +1万円
増減率 +0.7%

17%

❸ローン返済
（公債費など）
77万円
対前年比 +17万円
増減率 +28%

8%❹光熱費・
通信費など
（委託料など）
347万円
対前年比 +5万円
増減率 +1.5%

39%

❺貯金
（基金への積立）
61万円

対前年比 +27万円
増減率 +79%

7%

❻子どもへの仕送り
（各種団体への繰り出し金）69万円

前年比 -1万円
増減率 -1.4% 8%

❼家の増改築など
（施設の修繕費など）
33万円
対前年比-6万円
増減率 -15.4%

4%

決算審査での木山こうじからの主な質疑
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茅ヶ崎市の財政を身近に感じていただくために、令和4年度
の一般会計の決算を10,000分の1の家計簿に置き換えて
みました。（※参考「流山市財政白書」）

QUESTION

織の長を兼任しているケースが
多く見られる現状の中での、
組織の在り方


